
平成１６年度第２回宇都宮市立視聴覚ライブラリー運営委員会 議事録 

                       日時：平成１６年２月１７日（火） 
午後２時から３時１０分 

                       場所：宇都宮市立東図書館２階集会室 
１ 開 会 
２ あいさつ（宇都宮市立視聴覚ライブラリー所長） 
３ 議 事 
委員長：それでは，(1)報告事項のア 平成１５年度視聴覚ライブラリー利用状況について，イ 平成

１５年度視聴覚ライブラリー事業実績（経過報告）について，事務局より報告願いたい。 
    ≪事務局より，資料に基づき一括して報告≫ 
委員長：ただいまの報告について，ご質問等ありますか。 
   （質問なし） 
委員長：それでは，報告事項のウ 宇都宮市立視聴覚ライブラリー条例の一部改正について，事務局    

より報告願いたい。 
≪事務局より，資料に基づき報告≫ 

委員長：ただいまの報告について，ご質問等ありますか。 
   （質問なし） 
委員長：それでは，報告事項のエ 河内郡視聴覚ライブラリー協議会からの寄附について，事務局よ

り報告願いたい。 
≪事務局より，資料に基づき報告≫ 

委員長：ただいまの報告について，ご質問等ありますか。 
小林委員：河内郡視聴覚ライブラリーよりの寄贈品は，全て使用できるものなのか。故障品も    

含まれるのか。 
事務局：現在，寄贈品の内容についてチェックを行っている。概ね使用できる。もし，使用に耐えら

れない物があれば貸出し対象品からはずしていきたい。 
小林委員：できるだけ活用できるように整備していただきたい。 
委員長：続いて，報告事項オ ビデオ教材制作委員会作成のビデオ作品の入選について，事務局より    

報告願いたい。 
≪事務局より，資料に基づき報告≫ 

委員長：ただいまの報告について，ご質問等ありましたらお願いしたい。 
   （質問なし） 
委員長：なければ，引き続き議事の(2)協議事項について，事務局より一括してア，イの説明を願いた

い。 
≪事務局より，資料に基づき報告≫ 

委員長：ただいまの説明について，ご質問・ご意見等ありましたらお願いしたい。 
石川委員：７２本程地域教材ビデオが揃っているとのことだが，その情報は各学校等に「文字情報」    

として冊子で配布されているのか。それとも，ホームページ形式でビデオ教材の内容が見ら

れるようになっているのか。 
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事務局：ビデオの内容については，ビデオ教材目録やホームページ上でタイトル，概要を掲載してい

る。 
石川委員：その概要は「文字情報」なのか。 
事務局：はい。 
石川委員：お願いなのだが，ホームページ上にビデオの内容を数秒間の映像として「ビデオクリップ」     

という形で出していただけないか。 
 事務局：確かにストリーム配信が良い方法だと思う。十分検討させていただきたい。 
 石川委員：是非，多くの方が利用しやすいよう広報の方法を工夫研究していただきたい。 
 小林委員：自主制作されたビデオ作品は，市内の生涯学習関連施設等には配布されているのか。 
 事務局：配布している。今年度制作した教材も，４月か５月には関係教育機関に配布予定である。 
 堀江委員：広報誌「ＡＶＬうつのみや」の発行部数を教えて欲しい。 
事務局：３７５０部発行している。 
堀江委員：広報うつのみやと同様，新聞折込みで配布しているのか。 
事務局：郵送と逓送を利用して，学校，幼稚園・保育園等の教育機関に配布している。また，小中学

校には教職員数分を配布し利用促進を図っている。 
堀江委員：広報うつのみやは情報量が多く，目的のものを探しにくい面があると思う。広報紙以外に     

スタジオの利用促進ＰＲの方法は何かあるのか。 
事務局：スタジオの利用料金値下げを，今年度４月より実施し好評を得ている。これら料金改定のお

知らせのポスター，チラシを作成し，図書館や生涯学習関係施設に配布し掲示もしている。     

また，スタジオの利用者は若者が多いため，視聴覚ライブラリーのホームページ上のトップ

ページに「スタジオ利用料金値下げ」のお知らせ欄を設けるなど，積極的にスタジオ利用の

ＰＲに努めている。また，ケーブルテレビやＦＭ放送局等のメディアに向けても案内を行っ

ている。 
小林委員：平成１６年度の運営目標の「視聴覚機材利用の推進」にも関係するが，１６ミリ映写機等

機材の製造が中止されるなど，貸出用機材の存続が危ぶまれている状況がある。現有機材の

部品調達のために予算上の上積み措置等をとっていただくなど，特段の対策を是非とも講じ

ていただきたい。部品がなくなってから慌てなくてすむよう今から準備をお願いしたい。 
事務局：予算の厳しい中ではあるが，予算確保に努めたい。 
委員長：他になければ，平成１６年度運営目標，事業計画について，事務局原案どおり承認してよろ

しいか伺いたい。 
各委員：（「結構です。」の声あり） 
委員長：本件について，原案どおり承認いたします。 
   他に，意見，提案等あれば出していただきたい。 

   （質問なし） 
他になければ，続いて(3)その他について事務局より何かありますか。 

事務局：平成１６年度の運営委員会開催日程の予定について，７月上旬から８月にかけて第１回目を

予定したい。委員長と相談し，改めて皆様に通知を差し上げたい。 
４ 閉 会 
委員長：他にないようなので，これをもって全ての審議を終了し，閉会とします。皆様のご協力を感
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謝します。 
 
 

出席委員：坂口智章委員，堀江淳一委員，四宮茂樹委員，小林充佳委員，石川賢委員 
欠席委員：金子耀誉委員，原敏子委員，荒川浩委員，手塚二郎委員，風間あき子委員 
事 務 局：江面生涯学習課長，飯塚視聴覚ライブラリー所長，川上視聴覚ライブラリー副

所長ほか職員 3 名 
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